



## Manifestantes acusan a PAN y PRI de “traicionar al pueblo”

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Los diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) que se oponen a la reforma eléctrica “no podrán apagar la luz de la esperanza al pueblo de México”, señalaron organizaciones sociales y campesinas, así como simpatizantes de Morena de diferentes partes del país que se concentraron durante más de 10 horas afuera del palacio legislativo de San Lázaro, para apoyar la enmienda que se discutió en el recinto.

La mayoría acudió con carteles y anuncios para defender “la soberanía nacional” y clamaron en repetidas ocasiones que “la luz es nuestra y de todos los mexicanos”.

Además, con pancartas, gritos e insultos acusaron a legisladores de la oposición de “traicionar al pueblo” por estar en contra de la iniciativa: “Priistas y panistas vendepatrias”, “Para el pueblo, lo que es del pueblo”, “La reforma eléctrica va”, “Me canso, ganso”, “Es un honor estar con Obrador”, “Sí a la reforma eléctrica”, “La luz es nuestra”, “Fuera empresas privadas”. Asimismo, ondearon banderas de México y de la comunidad LGBT.

En las inmediaciones se instaló un templete con dos enormes pantallas donde se transmitió en vivo la reunión cameral. Después de que se cerró una primera sesión para conocer el dictamen, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, salió de las instalaciones. Ahí agradeció a los simpatizantes que apoyaron la iniciativa.

“Sólo hay de dos, los que estamos a favor de que bajen las tarifas de luz para 43 millones de familias y 5 millones de campesinos, y los que quieren seguir vendiendo a nuestro país, que quieren seguir siendo lacayos del imperialismo, que quieren que las empresas extranjeras se sigan llevando el dinero al extranjero, nuestro dinero, su dinero y no lo vamos a permitir, vamos a dar la batalla con todo, con argumentos, con la verdad, con la razón y conducción de un hombre que ha encabezado estas luchas y que siempre ha estado con el pueblo, nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador”.

Por su parte, el coordinador de la bancada de los diputados de Morena, Ignacio Mier, manifestó que la patria no se vende. “La electricidad es un derecho humano, precondition para que no haya discriminación, para que haya vida digna. Vamos a defender la iniciativa del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Vamos a defender esta bandera, no la de Iberdrola, de Pegasso, vamos a defender la dignidad del pueblo de México”, dijo.

Al tomar la palabra, Rafael Barajas, *El Fisgón*, cartonista de *La Jornada*, artista plástico, historiador del periodismo y la caricatura y narrador, expresó que el sector eléctrico tiene que ser de México y calificó de “pinches mentirosos” a los legisladores opositores que sostienen que la iniciativa del Presidente es una ley que ensuciará el medio ambiente, motivo por el que la bautizaron como “ley combustóleo”.

“En los debates abiertos quedó claro que es falso que los privados generen energías limpias. Iberdrola quiere más plantas de combustóleo que otra cosa en este país. El grueso de las energías limpias en México las conduce la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y es un hecho además que no se les ha exigido a estas empresas que sus parques eólicos o sus parques solares estén respaldados por generadores que puedan acumular energía, por qué estos señores que dicen defender la energía limpia no le exigen a estas empresas que pongan sus generadores como les exigen en otro país

para respaldar sus parques eólicos y solares”.

Insistió que estas firmas transnacionales de energía no son ecologistas, sino “capitalistas salvajes y contaminadores con piel de ecologistas. Son unos pinches mentirosos. Su doctrina es la ecología”.

Los cientos de manifestantes que seguían la primera sesión ordinaria de la Cámara de Diputados, a través de pantallas, pidieron no votar por los partidos de oposición en futuras elecciones. Además, gritaron consignas en contra de Margarita Zavala cuando tomó la palabra para justificar que su esposo Felipe Calderón nunca trabajó para la empresa española Iberdrola. También, cuando Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada del PAN, presentó su postura sobre la propuesta de reforma en materia eléctrica, se llevó una rechifla por parte de los manifestante. El mitin concluyó después de las 19 horas.